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被拒絕的先知被拒絕的先知被拒絕的先知被拒絕的先知    
時間: 40 分鐘 
 

【【【【禱告禱告禱告禱告】】】】 

 

【【【【前言前言前言前言】】】】 

 
通常我們告訴剛開始讀聖經的人，先讀馬可福音，因為三個主要原因：１、它是福音書之一，對耶

穌的生平有大略的介紹。２、它最短，只有１６章。３、它不難讀懂，但是當我最近花很多時間在

讀馬可福音的時候，我發現馬可雖然在大的方向上照著時間的進程在安排，但是在許多地方他有特

殊的神學思想希望能傳達給讀者，真的很奇妙。 

 

這個世界上到處都充滿了戰爭，從小的兄弟姐妹吵架到大的國家和國家之間的戰爭，我們每個人都

是身經百戰，為什麼這樣說？你這輩子有沒有超過１００次和別人吵架或是不開心？如果大部分的

人都有，有些人每天就要打好幾仗，所以才有話說：「床頭吵，床尾合」。我想和大家分享一個我在

工作時的故事。故事發生在５、６年前，那個時候公司剛剛被賣，換了一個老闆。本來我們總部在

悉尼，但是買我們公司的是一家墨爾本的公司，於是總部就改到墨爾本。在雪梨我們有三個經理，

我是其中一個，負責軟體的開發和計畫，另外有兩個，一位負責客戶支持，一位負責精算師和稅法，

而在墨爾本有一個經理，是負責行銷的。後來，這位負責行銷的和在悉尼負責客戶支持的經理處的

很不愉快。於是，這位經理就希望我們另外兩個經理能站在他那一邊，我當時也不滿意這位行銷經

理，她似乎利用她在墨爾本和公司的高級管理層打得好關係，打壓我們這些在雪梨的經理。於是我

們三個經理就找了一個時間，趁這位經理來到悉尼的時候，開了一個鬥爭大會。這位經理是一個女

的，被我們三個大男人說來說去，最後在我的辦公室哭了出來。弄得我都不太好意思，因為我當時

認為我們是就事論事，希望她能夠注意一下對我們的態度。後來她昇了做行銷主管，成為最高決策

群的一員，我才發現，我們站錯邊了，總公司越來越對我們三個都不滿意。我們應該花時間和新上

司打好關係，而不是和其他人嘔氣或忌妒他人的升遷。我可以說，她到雪梨來，是我們的地盤，她

看起來好像輸了，因為她哭出來，但是到最後，輸的是我們，也失去了上司的信任。 

 
神的國來臨的時候，就像是在打仗，耶穌在許多地方打勝仗，從前幾章我們已經可以看見耶穌基督

的權柄，他的權柄高過污鬼，他憑著話語能夠醫治疾病，趕出污鬼，他可以平靜風和海，甚至可以

赦免人的罪，在第五章我們更看見他能使死人復活。有許多人對耶穌有信心，有一個血漏的婦人相

信只要摸到耶穌衣服的穗子就必定好了，當她摸到衣服的穗子，她也真的好了。但是在耶穌自己的

家鄉，我們卻看見，耶穌被眾人拒絕。 
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1. 在本國被拒絕在本國被拒絕在本國被拒絕在本國被拒絕    (6:1-6)    －－－－    缺乏信心缺乏信心缺乏信心缺乏信心，，，，先入為主的錯誤觀念先入為主的錯誤觀念先入為主的錯誤觀念先入為主的錯誤觀念 

 

「 6:1 耶穌離開那裏，來到自己的家鄉；門徒也跟從他。6:2 到了安息日，他在會堂裏教訓人。眾人

聽見，就甚希奇，說：「這人從哪裏有這些事呢？所賜給他的是甚麼智慧？他手所做的是何等的異

能呢？6:3 這不是那木匠嗎？不是馬利亞的兒子雅各、約西、猶大、西門的長兄嗎？他妹妹們不也是

在我們這裏嗎？」他們就厭棄他。6:4 耶穌對他們說：「大凡先知，除了本地、親屬、本家之外，沒

有不被人尊敬的。」6:5 耶穌就在那裏不得行甚麼異能，不過按手在幾個病人身上，治好他們。6:6 他

也詫異他們不信，就往周圍鄉村教訓人去了。 」 

 

從第一節開始，我們可以看見，耶穌的服事是有計畫的，他帶著神的計畫來到了他的家鄉，希望他

自己的家鄉的人可以得救。接下來，我們看到耶穌在安息日教訓人，聽見的人都覺得稀奇，『22 眾

人很希奇他的教訓；因為他教訓他們，正像有權柄的人，不像文士。』 (Mark 1:22) 從前面幾章我

們知道耶穌的教訓是帶著權柄的，這也可以從第二節他們對耶穌的疑問更看出來：這人從哪裏有這

些事呢？神。所賜給他的是甚麼智慧？神的智慧。他手所做的是何等的異能呢？神的大能。到這裡

我們看到，耶穌帶著神的計畫，帶著神的權柄，帶著神的能力，帶著神的智慧，從神而來的做這些

事，照理說，這些人應當馬上服從耶穌的權柄，但是他們沒有，從第三節我們看到他們被自己的想

法給限制住了。他們選擇忽略這些耶穌特別的地方，用先入為主的眼光看人。他們說的是事實，耶

穌是木匠、馬利亞的兒子、雅各、約西、猶大、西門的長兄、還有妹妹，但是這些並不和耶穌是神

差派來的有任何衝突。耶穌做了一個結論，在第四節，大凡先知，除了本地、親屬、本家之外，沒

有不被人尊敬的。這裡說的不尊敬耶穌的人，不單單包括了這些本地的人，還包括耶穌的親屬，甚

至他自己家裡的人。這些人在神的國度與這個邪惡的世界衝突的時候，選擇了和耶穌對立的那一

邊，這樣的對立讓耶穌不得行甚麼異能(v5)。 

 

馬可在這裡的用詞很大膽，他寫到耶穌不能行什麼異能，但從同一節我們看到耶穌還是能夠按手治

好了幾個病人。所以馬可其實是說耶穌的異能受到了限制。耶穌不是神嗎？他怎麼能受到限制呢？

我想這裡有兩個可能，一個是因著人的不信，他們不帶病人到耶穌跟前，耶穌也就沒有機會行神蹟。

另外一種可能是耶穌的權柄在他還沒有死而復活之前是有限制的，就像他不知道何時審判的日子會

來到一樣，而這樣的限制取決於人的信心，因為下一節提到耶穌詫異他們不信，代表他們的不信甚

至可以影響到神的工作。不管是那一種可能，耶穌在那裡受到了拒絕是不變的事實，神的國乍看之

下打了一個大敗仗，就好像在我的辦公室哭泣的女經理一樣。可是接下來的記載告訴我們神的國度

更加的壯大，但是同時，也更多的拒絕。 
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2. 差派差派差派差派 12 門徒門徒門徒門徒    (6:7-13) －－－－    靠信心能夠和神同一戰線靠信心能夠和神同一戰線靠信心能夠和神同一戰線靠信心能夠和神同一戰線 

 

「6:7 耶穌叫了十二個門徒來，差遣他們兩個兩個地出去，也賜給他們權柄，制伏污鬼；6:8 並且囑咐

他們：「行路的時候不要帶食物和口袋，腰袋裏也不要帶錢，除了柺杖以外，甚麼都不要帶；6:9 只

要穿鞋，也不要穿兩件褂子」；6:10 又對他們說：「你們無論到何處，進了人的家，就住在那裏，直到

離開那地方。6:11 何處的人不接待你們，不聽你們，你們離開那裏的時候，就把腳上的塵土跺下去，

對他們作見證。」6:12 門徒就出去傳道，叫人悔改，6:13 又趕出許多的鬼，用油抹了許多病人，治好

他們。 」 

 

使徒們憑著信心能夠超越平常人的觀念使徒們憑著信心能夠超越平常人的觀念使徒們憑著信心能夠超越平常人的觀念使徒們憑著信心能夠超越平常人的觀念 

從７到１３節，我們看到耶穌差派門徒出去傳福音，第七節說耶穌給他們權柄能夠制服污鬼。今天，

如果有一個人，要你去傳福音，然後要你什麼都不要帶，你會不會覺得他是瘋子？我有些朋友要去

國外做宣教士，不管這些人要去的地方是太平洋的島國、是泰國、是印尼或是中國，他們都需要很

長的準備。孩子的教育問題，打預防針，學當地的語言，籌款，看宣教機構，有些要籌到一定數目

以上的金額才可以去。當然我們是處在不同的時代，可是既使是在耶穌的時代，出門的時候也不會

有人什麼都不帶，否則耶穌就不必囑咐他們。耶穌要他們不要帶食物、袋子、帶錢，只可以帶拐杖、

鞋、和穿一件掛子。基本上，耶穌要使徒們不憑著物質去傳道，而是憑著信心。他們出去打仗，大

的不是地上的戰爭，而是天上的戰爭，靠的不是物質的供應，而是對神的信心和完全的倚靠。 

 

『 10 我還有末了的話：你們要靠著主，倚賴他的大能大力作剛強的人。11 要穿戴上帝所賜的全副

軍裝，就能抵擋魔鬼的詭計。12 因我們並不是與屬血氣的爭戰，乃是與那些執政的、掌權的、管轄

這幽暗世界的，以及天空屬靈氣的惡魔爭戰。13 所以，要拿起上帝所賜的全副軍裝，好在磨難的日

子抵擋仇敵，並且成就了一切，還能站立得住。14 所以要站穩了，用真理當作帶子束腰，用公義當

作護心鏡遮胸，15 又用平安的福音當作預備走路的鞋穿在腳上。16 此外，又拿著信德當作盾牌，可

以滅盡那惡者一切的火箭；17 並戴上救恩的頭盔，拿著聖靈的寶劍，就是上帝的道；18 靠著聖靈，

隨時多方禱告祈求；並要在此警醒不倦，為眾聖徒祈求，19 也為我祈求，使我得著口才，能以放膽

開口講明福音的奧祕，20 （我為這福音的奧祕作了帶鎖鍊的使者，）並使我照著當盡的本分放膽講

論。』 (Ephesians 6:10-20) 

 

腳上的塵土跺下去腳上的塵土跺下去腳上的塵土跺下去腳上的塵土跺下去 

耶穌接下來的話，足以顛覆當時人的觀念。當拉比離開一個非猶太人的城鎮時，他們要把腳上的塵
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土跺下去，意思是這些人和這個地區是不潔淨的，所以耶穌在這裡所教導的事很激進，他要使徒把

只可以做在非猶太人身上的事做在猶太人的身上，我可以想像當使徒們這樣做的時候，那些房子的

主人的臉色一定很難看，心裡會想，你把我當成是不潔淨的嗎？耶穌說要這樣子對他們做見證，代

表耶穌和他的門徒和這些人沒有任何關係，代表審判的來臨。從聖經上我們可以看見，他們的問題

不單單在不願意接待，還有就是他們不願意聽(v11)，這些人不願意聽使徒們所傳的有關天國的道

理。從這裡我們不知道他們為什麼不願意，但是從我上次說的第四章灑種的比喻，這些人可能是沒

有心聽，或是受到逼迫，或是受到其他的誘惑，等等不同的理由，拒絕門徒，而聖經上說門徒是帶

著耶穌的權柄，拒絕聽門徒也就是拒絕聽耶穌。 

 

當門徒憑著信心出去傳福音的時候，他們就和耶穌站在一邊，接待門徒的，也和他們是同一國的，

這些人憑著信心在天國的戰爭他們站在耶穌這邊。我們怎麼知道他們是憑著信心？因為第１２節，

門徒出去傳道是叫人悔改，這些就是願意接受門徒的教訓的人。馬可提到趕出了許多的鬼，和醫治

了許多病人，告訴我們神國的軍隊在擴軍，但同時，我們可以想像，有更多的人因著門徒的跺下塵

土而與門徒站到敵對的那一面，也就是說，也有更多的人拒絕了耶穌。這些人選擇和耶穌家鄉裡的

人一樣，抵擋耶穌，抵擋神的作為。 

 

3. 施洗約翰的死亡施洗約翰的死亡施洗約翰的死亡施洗約翰的死亡    (6:14-30) －－－－ 

 

「6:14 耶穌的名聲傳揚出來。希律王聽見了，就說：「施洗的約翰從死裏復活了，所以這些異能由他

裏面發出來。」6:15 但別人說：「是以利亞。」又有人說：「是先知，正像先知中的一位。」6:16 希律

聽見卻說：「是我所斬的約翰，他復活了。」6:17 先是希律為他兄弟腓力的妻子希羅底的緣故，差人

去拿住約翰，鎖在監裏，因為希律已經娶了那婦人。6:18 約翰曾對希律說：「你娶你兄弟的妻子是不

合理的。」6:19 於是希羅底懷恨他，想要殺他，只是不能；6:20 因為希律知道約翰是義人，是聖人，

所以敬畏他，保護他，聽他講論，就多照著行，並且樂意聽他。6:21 有一天，恰巧是希律的生日，希

律擺設筵席，請了大臣和千夫長，並加利利作首領的。6:22 希羅底的女兒進來跳舞，使希律和同席的

人都歡喜。王就對女子說：「你隨意向我求甚麼，我必給你。」6:23 又對她起誓說：「隨你向我求甚麼，

就是我國的一半，我也必給你。」6:24 她就出去對她母親說：「我可以求甚麼呢？」她母親說：「施洗

約翰的頭。」6:25 她就急忙進去見王，求他說：「我願王立時把施洗約翰的頭放在盤子裏給我。」6:26

王就甚憂愁；但因他所起的誓，又因同席的人，就不肯推辭，6:27 隨即差一個護衛兵，吩咐拿約翰

的頭來。護衛兵就去，在監裏斬了約翰，6:28 把頭放在盤子裏，拿來給女子，女子就給她母親。6:29

約翰的門徒聽見了，就來把他的屍首領去，葬在墳墓裏。 6:30 使徒聚集到耶穌那裏，將一切所做的
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事、所傳的道全告訴他。」 (Mark 6:1-30) 

 

從７到１３節門徒出去，到第三十節說到門徒回來，彙報耶穌他們所做的事，中間插了１４－２９

節，人們對耶穌的評價，而提到施洗約翰時，馬可提到約翰的死亡，乍看之下這段和整段經文沒有

太大的關係，看起來只像是一個插斷。但是其實在這裡有它很重要的地方，尤其是有關耶穌和約翰

的關係，和約翰如何在一個不公平的情況下被殺害。這裡說到當耶穌的名聲藉著１２個使徒更加傳

揚的時候，神的國更加成長的時候，許多人對耶穌有不同的看法。有人說是約翰從死裏復活，有人

說是以利亞，有人說是先知中的一位，但從馬可福音其他經文我們可以看到，耶穌不是約翰，約翰

是來預備耶穌的來臨，耶穌所行的事比約翰更大。 

 
『2 正如先知以賽亞書上記著說： 看哪，我要差遣我的使者在你前面， 預備道路。3 在曠野有人

聲喊著說： 預備主的道， 修直他的路。4 照這話，約翰來了，在曠野施洗，傳悔改的洗禮，使罪

得赦。5 猶太全地和耶路撒冷的人都出去到約翰那裏，承認他們的罪，在約旦河裏受他的洗。6 約

翰穿駱駝毛的衣服，腰束皮帶，吃的是蝗蟲、野蜜。7 他傳道說：「有一位在我以後來的，能力比我

更大，我就是彎腰給他解鞋帶也是不配的。8 我是用水給你們施洗，他卻要用聖靈給你們施洗。」 9 

那時，耶穌從加利利的拿撒勒來，在約旦河裏受了約翰的洗。10 他從水裏一上來，就看見天裂開了，

聖靈彷彿鴿子，降在他身上。11 又有聲音從天上來，說：「你是我的愛子，我喜悅你。」』 (Mark 1:2-11) 
 

『 14 約翰下監以後，耶穌來到加利利，宣傳神的福音，』 (Mark 1:14) 

從第九章我們更清楚的看見，耶穌說到約翰就是以利亞，更提到約翰的死亡是不公平的。 

『12 耶穌說：「以利亞固然先來復興萬事；經上不是指著人子說，他要受許多的苦被人輕慢呢？13 我

告訴你們，以利亞已經來了，他們也任意待他，正如經上所指著他的話。」』 (Mark 9:12-13) 

 

馬可在這裡提到了約翰，意思是要說明在神國的戰爭裡，約翰可以說是先鋒，是第一個殉道的。神

的國度和地上的國度格格不入，神的國和希律的國在這裡發生了衝突。約翰的死，是一個義人無辜

的被殺害，6:20 因為希律知道約翰是義人，是聖人，所以敬畏他，保護他，聽他講論，就多照著行，

並且樂意聽他。就像是一個預言，耶穌有一天，也會像約翰一樣，被殺害，當使徒們傳揚福音的時

候，耶穌同時被殺害的危險也在增加。 

 

我們看出約翰的死是很不公平的我們看出約翰的死是很不公平的我們看出約翰的死是很不公平的我們看出約翰的死是很不公平的。。。。 

１．他被憎恨的原因：先是約翰照著舊約規勸希律，造成希羅底的怨恨，6:18 約翰曾對希律說：「你

娶你兄弟的妻子是不合理的。」6:19 於是希羅底懷恨他，想要殺他，只是不能 

CB5 Leviticus 18:16 不可露你弟兄妻子的下體、這本是你弟兄的下體。 

CB5 Leviticus 20:21 人若娶弟兄之妻、這本是污穢的事、羞辱了他的弟兄、二人必無子女。 
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２．他是一個義人：從聖經上可以看見，約翰並沒有做錯的地方，甚至希律還願意聽他講論，6:20

因為希律知道約翰是義人，是聖人，所以敬畏他，保護他，聽他講論，就多照著行，並且樂意聽他。 

 

３．他被殺害的理由。不是因著律法定罪，而是因為希律王生日的插曲，他說了不該說的話。6:26

王就甚憂愁；但因他所起的誓，又因同席的人，就不肯推辭，希律王殺了約翰，因為他起了誓還有

因為同席的人，換句話說，就是誠信和面子的問題。但是他的誠信和面子問題卻成為約翰死亡的藉

口。你說冤不冤，我想約翰可以寫一首正氣歌。 

 

這裡我們可以看到神國和世界上的國度的衝突，神的國是真理的，世界的國是歪曲的，希律和希羅

底將自己放到神的對立面，而約翰是耶穌的這一面。到這裡，在這段經文我們可以看見，在神的國

這邊的，有耶穌，１２門徒，那些接待門徒的人，和約翰，而在另外一邊的，有耶穌本鄉的人，有

不聽１２門徒的人，有希律，有希羅底。在馬可福音我們也可以看到，追隨希律的人和耶穌的衝突

也越來越多。那麼是什麼造成了人的不信呢？ 

 

有的時候我們像是耶穌本鄉的人一樣，先有了錯誤的觀念。我們認定了耶穌只是一個教師，無神論

的教育告訴我們沒有神，我們的老師告訴我們這個世界是進化而來的，我們的祖先就是動物園裡的

猴子，我們的科學告訴我們，所有的事情都可以用科學來解釋，過紅海是因為他們過的地方比較淺，

當風大的時候，剛好把水淺的地方吹到露出地面來，創世紀不是６日，因為進化論說進化需要很長

的時間。死而復活代表還沒有死透，拿撒路，捱魯的女兒，耶穌的復活，我們試著用自己的方法去

解釋，可是當我們先有了這些這些想法的時候，我們就忘記了耶穌是憑著他的話語復活了拿撒路和

捱魯的女兒，更是在他復活後顯給５百多人看。我們可以有許多自己的想法，就像是耶穌家鄉的人

一樣，拒絕了耶穌，但是同時也是拒絕了耶穌的拯救，所以本來許多人可以得救，可以病得醫治，

可以認識真神，但是最後卻限制了耶穌的工作。 

 

我不是說這些神蹟都不能用科學來解釋，但是用科學來解釋會讓我們忽略了這些神蹟的意義。科學

只能告訴我們後果，不能告訴我們原因。最近我太太去照了超音波，我看到在我太太的肚子裡的Ｂ

ＡＢＹ的心跳，真的讓我覺得很特別，科學不單單讓我可以看到心跳，還能紀錄成ＤＶＤ，以後我

可以拿給我的小孩看她在媽媽肚子裡的情況。可是，科學不能告訴我們她生活的目的，科學不能告

訴我們心臟沒有人去擠壓為什麼會跳，甚至可以壓迫血液到２層樓那麼高。科學可能可以告訴我們

如何，但是不能告訴我們為什麼。但是，我們常常被這些「如何」限制住了我們的思想，我們看耶

穌是帶著墨鏡，任何我們覺得刺眼的光芒我們就自動過濾，就像希羅底一樣，當聖經上的教導和我
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們的人生哲學不同，我們就找各種的可能和理由來拒絕聖經。 

 

我們不能了解為什麼耶穌是神又是人；我們不能明白為什麼聖父聖子聖靈都是神，但是他們卻是一

體的；我們不能明白何謂一日如千年，千年如一日。但是憑信心我們可以有超越我們主觀先入為主

的觀念，憑信心我們可以和耶穌同一戰線，憑信心我們可以知道神的國度有一天還會再來。像我一

開始說的經驗一樣，如果我選擇了不和那兩個經理一條船，可能我不會那麼快得罪公司的老闆。在

一個公司裡面，老闆說的話我們要聽，不然我們很可能會被炒魷魚，與老闆唱反調是很笨的事，同

樣的，如果我們選擇不和耶穌一條戰線，我們就等於和神站在對立的地方。和神唱反調是最愚蠢的

事。在這個戰爭裡，你扮演的是什麼角色，讓我們憑著信心跟從耶穌，不要攔阻神的作為，約翰和

使徒有一天都要復活，因為他們站對了，那你呢？你是耶穌家鄉那些先入為主的人？還是使徒們傳

福音時跺腳的對象？還是那些為了面子把自己推到神的對立面的希律？還是拒絕聖經上的話的希

羅底？盼望我們都在神的國度裡，讓聖經的話改變我們，不是憑我們自己的意思去改變聖經，是聖

經我們的生命得到改變，不是為了怕改變而拒絕聖經。求神讓我們都有活出來的信心，像耶穌差派

１２門徒一樣，靠著神不靠世界。 

 

最後，我想唸一段聖經節結束今天的證道： 

『 1 太初有道，道與神同在，道就是神。2 這道太初與神同在。3 萬物是藉著他造的；凡被造的，

沒有一樣不是藉著他造的。4 生命在他裏頭，這生命就是人的光。5 光照在黑暗裏，黑暗卻不接受光。

6 有一個人，是從神那裏差來的，名叫約翰。7 這人來，為要作見證，就是為光作見證，叫眾人因他

可以信。8 他不是那光，乃是要為光作見證。9 那光是真光，照亮一切生在世上的人。10 他在世界，

世界也是藉著他造的，世界卻不認識他。11 他到自己的地方來，自己的人倒不接待他。12 凡接待他

的，就是信他名的人，他就賜他們權柄作神的兒女。13 這等人不是從血氣生的，不是從情慾生的，

也不是從人意生的，乃是從神生的。』 (John 1:1-13)  

 


